

La puissance du Jésus exalté

Sabbat après-midi

Lecture de la semaine:

Éphésiens 1:15-23; Éphésiens 3:14-21; 1 Thess. 5:16-18;
Deut. 9:29; 1 Corinthiens 15:20-22; Ps. 110:1.

Verset à mémoriser:

***Par l'intermédiaire du Saint-Esprit, les croyants peuvent connaître
« quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance,
se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force. Il l'a déployée
en Christ, en le ressuscitant des morts, et en le faisant assoir à sa
droite dans les lieux célestes »
(Éphésiens 1:19, 20, LSG).***

Il semble que les êtres humains sont toujours à la recherche de plus de puissance. Le constructeur automobile Devel Motors, par exemple, avait présenté le prototype de son Devel Sixteen, un véhicule doté d'un moteur de 16 cylindres de 12,3 litres produisant environ 4 000 kilowatts. Ou, si cela ne suffit pas, considérez le semi-camion Peterbilt qui arbore trois moteurs à réaction Pratt & Whitney J 34-48. Avec une puissance de 27 000 kilowatts, le camion fait environ 500 m en 6,5 secondes et atteint régulièrement 605 km/h avant de déployer ses deux parachutes.

En revanche, Paul prie pour que les croyants d'Éphèse, constamment tentés d'admirer les diverses puissances et divinités de leur culture, fassent l'expérience par l'Esprit Saint de l'immensité de la puissance que Dieu met à leur disposition en Christ. Cette puissance divine ne se mesure pas en kilowatt ou en magie, mais se voit dans quatre événements de l'histoire du salut qui changent le cosmos:

- (1) la résurrection de Jésus;
- (2) Son exaltation sur le trône de Dieu;
- (3) la soumission de toutes choses à Christ; et
- (4) Christ étant donné pour être la Tête de l'église (Éphésiens 1:19-23).

En considérant ces quatre événements, les croyants peuvent commencer à saisir et à expérimenter la vaste portée de la puissance que Dieu exerce en leur faveur.

Étudiez cette leçon pour le sabbat 15 juillet.

Dimanche 9 juillet

La prière et l'action de grâce

Motivé par la nouvelle que les croyants en Éphèse prospèrent dans la foi en Jésus et dans l'amour les uns envers les autres (des nouvelles partagées peut-être par Tychique, Éphésiens 6:21, 22), Paul leur rapporte la manière dont il prie pour eux.

Comparez les deux récits de prière de Paul dans Éphésiens – Éphésiens 1:15-23 et Éphésiens 3:14-21. Quels thèmes les deux récits partagent-ils? Parfois, nous prions dans un esprit de tristesse ou de défi pour un problème donné.

Les récits de prière de Paul dans Éphésiens suggèrent que l'action de grâce devrait être le langage principal de la prière. Nous devons rassembler les bénédictions de Dieu et Le remercier pour celles-ci, cherchant à percevoir Dieu à l'œuvre dans des circonstances difficiles et à Le louer pour Sa présence transformatrice dans nos vies. En célébrant la grâce et la puissance du Jésus exalté (Éphésiens 1:20-23), remercions-Le d'avoir béni ceux qui font partie de notre cercle d'influence. Le secret de la prière transformatrice de Paul est le suivant: la prière est la clé de la louange et de l'action de grâce.

Paul avait aussi dit qu'il « **ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant mention de vous dans [ses] prières** » (Éphésiens 1:16, LSG; voir aussi Phil. 1:3, 4; 1 Thess. 1:2; et 1 Thess. 5:16-18). Que signifie vraiment le fait de « **prier sans cesse** » (1 Thess. 5:17)? Cela ne peut pas signifier que nous soyons toujours agenouillés devant Dieu dans la prière. Cela voudrait dire que, bénis par l'Esprit de Dieu, nous avançons dans la vie avec des cœurs ouverts à la présence et à la puissance de Dieu, cherchant des indices pour Lui rendre grâce. Cela implique une volonté à faire face aux questions de la vie en présence de Dieu, à rechercher les conseils divins alors que nous faisons l'expérience des rebondissements dont la vie nous fait part. C'est aussi le fait de vivre non pas dans l'éloignement de Dieu, mais dans l'engagement avec Lui, toujours ouvert à la conduite divine.

Nous considérons trop souvent la prière comme un acte de gentillesse, un complément au discipulat qui doit être exercé quand cela nous convient. Paul illustre un point de vue différent. Paul prend au sérieux la tâche de prier pour les croyants à Éphèse, à la fois en rendant grâce pour eux (Éphésiens 1:16; comparez à Éphésiens 1:3-14) et en intercédant pour eux (Éphésiens 1:17-23; comparez à Éphésiens 3:14-21). Pour lui, la prière est une tâche centrale, voire même la tâche centrale, de la foi chrétienne. Ces versets font un appel émouvant à la prière, une invitation pour chacun de nous à considérer son propre « **ministère de prière** » à la lumière du dévouement de Paul à celui-ci.

Pourquoi est-il important de toujours remercier Dieu dans la prière pour les choses dont vous devez être reconnaissant?

Lundi 10 juillet

Faire l'expérience de la perspicacité du Saint-Esprit

« **Je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant mention de vous dans mes prières, afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance** » (Éphésiens 1:16, 17, LSG). En parlant de ses prières, Paul rapporte une demande centrale qu'il place devant le trône de Dieu. Il avait déjà noté que le Saint-Esprit est entré dans la vie des croyants au moment de leur conversion (Éphésiens 1:13, 14). Maintenant, Paul prie pour une nouvelle bénédiction de l'Esprit afin de donner la perspicacité spirituelle nécessaire axée sur une compréhension approfondie de Jésus (« dans sa connaissance », Éphésiens 1:17).

Quels sont les trois sujets sur lesquels Paul prie pour que le Saint-Esprit apporte une perspicacité particulière aux croyants? Voir Éphésiens 1:17-19.

Quand Paul prie pour qu'ils sachent « **l'espérance qui s'attache à son appel** » (Eph. 1:18, LSG), il veut qu'ils soient attentifs aux actions passées que Dieu avait déjà engagées pour leur salut (Eph. 1:3-9, 11-13) et à l'avenir glorieux qu'Il prévoit pour eux (Eph. 1:10, 14).

Lorsqu'il prie pour qu'ils aient un aperçu des « **richesses de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints** » (Éphésiens 1:18, LSG), il rappelle l'idée de l'Ancien Testament selon laquelle les croyants sont l'héritage de Dieu (Deut. 9:29, Deut. 32:9, Zach. 2:12, comparez à Eph. 1:11). Il veut qu'ils comprennent leur valeur pour Dieu et qu'ils sachent qu'ils possèdent non seulement un héritage de Dieu, mais qu'ils sont aussi l'héritage de Dieu.

Quand Paul prie pour qu'ils aient un aperçu spirituel de « **quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance** » (Eph. 1:19, LSG), il imagine que le Saint-Esprit apporte une nouvelle compréhension de l'immensité de la puissance de Dieu et l'actualise dans leur expérience. Dans toutes ces prières, Paul veut que ces personnes expérimentent par eux-mêmes ce qui leur a été donné en Jésus.

Comment pouvez-vous mieux connaître « quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance »? Que signifie cela dans la vie quotidienne?

Mardi 11 juillet

Avoir part à la puissance de la résurrection

Dans les versets restants du récit de prière de Paul d'Éphésiens 1:20-23, Paul développe le troisième sujet de la perspicacité qu'il espère que le Saint-Esprit apporte aux croyants: l'énormité de la puissance de Dieu, qu'Il exerce en leur faveur. Il commence par citer deux événements de l'histoire du salut comme les premières illustrations de la puissance de Dieu:

- (1) la résurrection de Jésus d'entre les morts;
- (2) l'exaltation de Jésus sur le trône du cosmos (Éphésiens 1:20).

Comment la puissance de Dieu s'exprime-t-elle par la résurrection de Jésus? Éphésiens 1:20; 1 Corinthiens 15:20-22; Phil. 3:8-11; Heb. 13:20, 21; 1 Pierre 1:3.

La résurrection de Jésus est une croyance non négociable de la foi chrétienne (1 Corinthiens 15:14, 17). C'est grâce à la résurrection de Christ que les croyants fidèles attendent la grande et future résurrection à la vie éternelle au moment de Son retour (1 Corinthiens 15:20-23). Grâce à la résurrection de Christ, nous pouvons nous tourner vers Lui aujourd'hui pour toutes les bénédictions de l'évangile, y compris la présence du Saint-Esprit dans notre vie.

L'image, selon laquelle Dieu l'a fait « **assois [Christ] à sa droite** » (Eph. 1:20, LSG), est tirée du Psaume 110:1, le passage le plus fréquemment cité dans le Nouveau Testament (tous les passages qui viennent d'être cités semblent s'y inspirer). L'exaltation de Christ a une grande portée dans la lettre aux Éphésiens. Les croyants sont assis avec Lui (Christ Jésus) « **dans les lieux célestes** » (Eph. 2:6, LSG). En outre, Paul se réfère à l'ascension de Christ comme un prélude pour accomplir toutes choses et dispenser des dons à Son église (voir Éphésiens 4:8-11).

Dans Éphésiens 4:8-11, Paul nous met en garde contre l'adoption d'une image purement statique d'un Christ assis sur le trône du Père, présentant plutôt « **l'image dynamique du Christ exalté qui va de l'avant par Son Esprit dans le monde entier, conquérant et pour conquérir** ». (F. F. Bruce, *The Epistles to the Colossians, to Philemon, and to the Ephesians*, Grand Rapids, MI: Eerdmans, 1984, p. 133.) Ainsi, Paul dépeint l'exaltation/le couronnement de Christ non seulement comme une illustration de la puissance divine offerte aux croyants, mais aussi comme la source de cette puissance.

Quels sont les aspects dans lesquels vous avez besoin de la puissance de Christ dans votre vie, et comment pouvons-nous mieux nous rendre disponibles à cette puissance? Quelles pratiques peuvent entraver notre accès à Sa puissance?

Mercredi 12 juillet

Christ au-dessus de toute puissance

Paul a célébré l'exaltation de Jésus, qui est maintenant assis avec le Père sur le trône du cosmos. Après avoir défini la position de Christ par rapport au Père (assis « **à sa droite dans les lieux célestes** » Eph. 1:20, LSG), Paul se tourne vers la relation de Jésus avec « **les puissances** ». En tant que corégent avec le Père, Jésus est bien « au-dessus » de toute puissance (Éphésiens 1:21).

Comparez la mention par Paul du mal et des puissances spirituelles dans Éphésiens 1:21, Éphésiens 2:2 et Éphésiens 6:12. Selon vous, pourquoi Paul s'intéresse-t-il autant à ces puissances?

L'histoire des sept fils de Scéva, dans Actes 19:11-20 montre qu'Éphèse à l'époque de Paul était un centre des arts magiques. « *La caractéristique primordiale de la pratique de la magie dans tout le monde hellénistique était la connaissance d'un monde spirituel exerçant une influence sur pratiquement tous les aspects de la vie. Le but du magicien était de discerner les esprits utiles des esprits nuisibles et d'apprendre les opérations distinctes, les forces et l'autorité relatives des esprits. Grâce à cette connaissance, ils pouvaient établir des moyens (avec des formules incantatoires orales ou écrites, des amulettes, etc.) pour la manipulation des esprits dans l'intérêt d'une personne. Avec la formule appropriée, on pouvait guérir une maladie induite par un esprit, ou gagner une compétition.* » (Clinton E. Arnold, Power and Magic: The Concept of Power in Ephesians, p. 18.)

Le fait de nommer les divinités et les puissances dans les incantations était une caractéristique de la vie religieuse à Éphèse (voir Actes 19:13), et chez certains encore aujourd'hui. Paul veut clarifier la relation entre Christ et « **les puissances** »: **Le Jésus exalté est bien « au-dessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité »** (Eph. 1:21, LSG). Juste pour être sûr que son auditoire comprend qu'il n'y a pas de puissance en dehors de la souveraineté de Jésus, il ajoute une allusion à la pratique de rassembler les noms des divinités dans les incantations: « **et de tout nom qui se peut nommer** » (Eph. 1:21, LSG). Passant de la dimension de l'espace à celle du temps, Paul souligne la chronologie illimitée du règne du Jésus exalté. Sa domination sur toutes les puissances s'applique « non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir » (Eph. 1:21, LSG).

Quelles sont les manifestations actuelles de ces mêmes forces maléfiques, et comment pouvons-nous nous assurer que nous ne sommes pas contrôlés par elles?

Jeudi 13 juillet

Jésus, toutes choses et Son église

Les premiers chrétiens voyaient dans Psaume 110:1 une prophétie de l'exaltation de Jésus: « **Parole de l'Éternel à mon Seigneur: Assieds-toi à ma droite, Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied** » (LSG). Ils interprètent le Psaume 8 de la même manière, avec son affirmation que Dieu a « **tout mis sous ses pieds** » (Ps. 8:6, LSG), les pieds du « **fil de l'homme** » (Ps. 8:4, LSG).

Alors qu'ils croyaient que les puissances des ténèbres dans les lieux célestes étaient au-dessus de leurs têtes et menaçaient de les subjuguier, ils avaient conclu que ces puissances étaient sous les pieds de Christ. Notez soigneusement qu'ayant « **tout mis sous ses pieds [de Jésus]** », le Père « **l'a donné pour chef suprême à l'Église** » (Éphésiens 1:22, LSG; comparez à « l'a donné comme tête, au-dessus de tout, à l'Église », NBS). Bien qu'« **au-dessus de tout** » soit un terme universel et inclusif, Paul a toujours à l'esprit « **les puissances** » mentionnées dans Éphésiens 1:21. Toutes choses – y compris les puissances cosmiques, surnaturelles et spirituelles – sont sous les pieds de Christ, c'est-à-dire, soumis à Lui.

Quels avantages l'exaltation de Christ sur le trône du cosmos et Son règne sur toutes choses dans le ciel et sur la terre apportent-ils à Son église? Éphésiens 1:22, 23.

Dieu a rendu Christ victorieux sur toutes les puissances maléfiques. L'église, étroitement identifiée à Christ est pourvue par Lui, de tout ce dont elle a besoin et est elle-même assurée de la victoire sur ses ennemis. La puissance de Dieu, manifestée dans la résurrection de Christ et Son exaltation sur toute puissance cosmique, a été activée pour l'église. Dieu donna le Christ victorieux à l'église, qui est si unie à Lui au point qu'on l'appelle Son corps.

Comment pouvons-nous, en tant que croyants, connaître le Christ exalté et faire l'expérience de la puissance de Dieu dans nos vies? Paul n'aborde pas directement les mécanismes ou les stratégies par lesquels cela se produit. Cependant, le fait que le passage fasse partie d'un « **rapport de prière** » est significatif. Paul croit que Dieu répondra à sa prière. Il affirme l'efficacité de la célébration de la puissance de Dieu, révélée en Christ, en présence de Dieu Lui-même et demande que cela soit actif dans la vie des croyants.

Quelle a été votre expérience sur la puissance de la prière? C'est-à-dire, non seulement les prières exaucées, mais la prière en général, et comment la prière nous rapproche-t-elle de Dieu et de la puissance qui nous est offerte en Jésus?

Vendredi 14 juillet

Réflexion avancée:

Étudiez ces deux descriptions de l'exaltation de Christ à partir des écrits d'Ellen G. White: « *Lorsque le Sauveur franchit les portes du ciel, il fut intronisé au milieu de l'adoration des anges. Aussitôt cette cérémonie terminée, le Saint-Esprit descendit sur les disciples en effluves abondants, et le Christ fut alors glorifié de la gloire même qu'il partageait avec le Père de toute éternité. Par l'effusion de la Pentecôte, le ciel révélait que le règne du Rédempteur avait commencé. Selon sa promesse, le Saint-Esprit descendait sur ses disciples pour témoigner qu'il avait reçu toute autorité sur la terre et dans les cieux en tant que sacrificateur et roi, et qu'il était l'Oint de son peuple.* » *Conquérants pacifiques*, pp. 36.

« *Le Père entoure son Fils de ses bras, et l'ordre est donné: "Que tous les anges de Dieu l'adorent. Hébreux 1:6. Avec une joie indicible, dominations, principautés et puissances reconnaissent la suprématie du Prince de la vie. L'armée angélique se prosterne devant lui, tandis qu'un chant joyeux remplit les parvis célestes: "L'Agneau qui a été égorgé est digne de recevoir puissance, richesse, sagesse, force, honneur, gloire et louange" Apocalypse 5:12. L'amour a vaincu. Ce qui était perdu est retrouvé. Les harpes angéliques accompagnent des chants de triomphe: le ciel débordant de joie et de reconnaissance retentit de radieux accents: "À celui qui est assis sur le trône et à l'Agneau, la louange, l'honneur, la gloire et la domination aux siècles des siècles" Apocalypse 5:13.* » Jésus-Christ, pp. 837, 838.

Discussion:

- **Méditez sur le « *maintenant* » et le « *pas encore* » de l'exaltation de Jésus: en quel sens Jésus est-Il déjà le Seigneur de « *toutes choses* », ayant sous Ses pieds les puissances démoniaques, c'est-à-dire, « *maintenant* »? Et dans quel sens Son règne complet sur toutes choses se projette-t-il vers l'avenir – le « *pas encore* »? (Voir 1 Corinthiens 15:24-28.)**
- **Dans quelle mesure vivez-vous à la lumière de la domination de Christ sur toutes choses? Ou dans quelle mesure vivez-vous sous l'autorité de ces autres puissances, les puissances déchues, dont l'autorité s'estompe de toute façon? Comment faites-vous la différence entre les puissances, et comment pouvez-vous vous éloigner des forces du mal qui, bien que certainement vaincues, sont encore présentes dans notre monde?**